

# まち歩きで実感 災害時の対応

防災マップ作成に着手 八本松南4・5地区と松風ハイツ 自主防災会



調査結果の発表 右上は同時上映された映像



水路の集合場所で安全性を確かめる参加者の皆さん



調査結果をまとめる参加者の皆さん

八本松南4・5  
地区自主防災会は  
7月11日 防災マッ  
プ作成のためのま  
ち歩きを実施した。  
参加者は地区内  
の住民の方34名で  
3班に分かれ日頃

見慣れた町並みを  
災害時を想定して  
パトロールした。  
各班の発表によ  
れば、傾斜度のき  
つい大きな斜面、  
屈曲した水路や過  
去内水氾濫を起こ

から本日発表され  
た危険箇所を整理  
のうえ防災マップ  
を作成するととも  
に、災害時要援護  
者の避難支援につ  
いても取り組む旨  
の報告があつた。

八本松南45  
災害時のみならず平常時でも  
危険な箇所を見つかる

このほど、防災活動の原点ともいえ  
る「防災マップ」作りに二つの自主防  
災会が住民の皆さんと「まち歩き」を  
実施し、その作成に着手した。

## 自治協ニュース

第2703号  
発行者  
八本松小学校区  
住民自治協議会  
H27.7.20

した場所、地震や  
強風により危険性  
のある構造物等の  
災害時に注意しな  
ければならない箇  
所の他、グレーチ  
ングのない危険な  
側溝や陥没道路等  
の平常時でも注意  
が必要な箇所が多く  
見つかった。



地区的西側を調査した参加者の皆さん

松風ハイツ  
複雑で傾斜のある地形  
集まりやすい地区の集合場所を

ルートを  
設定する  
課題もある  
このた  
め、13名  
の参加者  
は東西の  
二班に分  
かれ「ま  
ち歩き」を実施。  
その調査結果を基  
に安全な地区の集  
合場所や避難経路  
が決定された。



調査結果報告検討会

松風ハイツ自主  
防災会は7月12日  
各班の班長を中心  
に防災マップ作り  
のための「まち歩  
き」を実施した。

当地域は国道2  
号線で東西に分断  
された傾斜度のあ  
る地形のため、安  
全で集まりやすい  
地区の集合場所を  
設定するのが大き  
な課題。

また、避難経路  
についても16年前  
の土石流による被  
害区域を回避した  
ままで、避難経路  
を充実させていきたい  
と、今後も住民の視点  
で更に情報を収集  
し防災マップを充  
実させていきたい  
旨述べた。



調整池の機能を確認する参加者(東側調査)の皆さん



地区的集合場所と避難経路を現地確認する参加者の皆さん



7月4日夜 八  
本松小学校で「き  
もだめし」が行わ  
れた。あいにくの  
梅雨の雨にもかか  
わらず児童の参加  
数は昨年を約50名  
も上回る526名となっ  
た。

今年はお化けも  
進化をとげ、怖さ  
だけではなく親しみ  
のあるお化けも登  
場。子供たちも  
びっくりしたり、  
こわごわ握手した  
り廻り終えた子供  
たちはみんな笑顔  
で「楽しかった」

「へっちゃらだつ  
た」と感想を述べ  
た。  
昨年 旧校舎に  
出現したお化けに  
続き今年のプレハ  
ブ校舎にあらわれ  
たお化けも子供た  
ちの思い出に永く  
長く残ることだろ  
う。

会場には昨年を  
上回る52名の小学  
生が参加。最近始  
めた初級の子供た  
ちが最も多く、大  
山ハイツや松風ハ

## 楽しいお花けから 恐怖のお花けまで

ゆーするサターナイト2017  
きもだめし



会場には昨年を  
上回る52名の小学  
生が参加。最近始  
めた初級の子供た  
ちが最も多く、大  
山ハイツや松風ハ

イツの地域の方に  
駒の並べ方など基  
礎からやさしく教  
わっていた。

中級や上級の子  
供たちは、お互い  
に手合わせをした  
り、打ち方の研究  
をするなど、来る  
9月5日のトーナ  
メント戦での第11  
代八小将棋名人獲

7月4日前  
今年度最初の学校  
週5日制対応行事  
となる将棋教室が  
地域センターで開  
かれた。

駒の並べ方など基  
礎からやさしく教  
わっていた。

得をめざし熱心に  
取り組んでいた。

## たのしい将棋教室 開催 地域の先生もやさしく指導